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ENSINO COM QUALIDADE

Fundeb recebido
por Passabém

sobe 500% após
criação da creche
e municipalização
dos anos iniciais

Alunos do ensino fundamental durante
atividade extra de culinária
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Vereador denuncia farra
dos convites e fraude em
licitações na Prefeitura

O setor educacio-
nal de Passabém teve
um salto expressivo
após a Prefeitura im-
plantar a creche muni-

Prefeito Ronaldo Sá destaca

que uma de suas metas é o

avanço do ensino no município

cipal e assumir os anos
iniciais do ensino fun-
damental, antes de res-
ponsabilidade do Go-
verno de Minas.

Levantamento foi feito
pelo vereador Neidson

Itabira volta a
ter assembleias
do Orçamento
Participativo

DEPOIS DE 25 ANOS

COPASA TRAVA LICITAÇÃO

Santa Maria aguarda parecer da Justiça
para dar continuidade à escolha de

empresa de abastecimento da cidade

O governo de Marco Antônio Lage (PSB) lançou na segunda-feira (13),
por meio do secretário Gabriel Quintão (foto) o retorno do Orçamento

Participativo, método de trabalho lançado em Itabira na gestão do
ex-prefeito Jackson Alberto de Pinho Tavares (PT), entre 1997 e  2000.
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Câmara de vereadores pode solucionar obstáculo aprovando novo projeto - pág. 5

Câmara convoca
presidente da
comissão para
explicar atraso
no processo da
água em Barão

São Gonçalo
envia nota para

a imprensa
maquiando e
deturpando a

realidade

Servidores da
Câmara de

Monlevade terão
plano de saúde
odontológica

e seguro de vida

Imposto Predial
e Territorial

Urbano deve
gerar  R$ 18

milhões para
Itabira em 2023

Morador diz que
prefeito de São

Sebastião estaria
acobertando
funcionários

fantasmas

Caixa libera
empréstimo de
R$ 99 milhões
para Prefeitura
com carência
de 24 meses

DEPOIS DE 25 ANOS

Itabira volta a
ter assembleias
do Orçamento
Participativo
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Zum!

O Hospital Nossa Senhora das Dores (HNSD)
passa a contar com atendimento por meio do What-
sApp corporativo. A novidade foi lançada no dia 13
de março e o número para contato é (31) 3839-1400.

Por meio do número estão sendo disponibilizados
os seguintes serviços; marcação de consultas, autori-
zações, oncologia SUS, recursos humanos e aprendi-
zagem, departamento pessoal, serviço de engenharia
de segurança e medicina do trabalho, tesouraria.

Na reunião ordinária da última semana, os
vereadores de João Monlevade aprovaram o
projeto de lei que modifica a ementa e inclui o
art. 6°A à lei municipal n° 2.041, de 12 de agosto
de 2013, autorizando a Câmara a contratar pla-
no de assistência à saúde odontológica e segu-
ro de vida para seus servidores. A autoria da
matéria é da Mesa Diretora, que justificou a
proposição como forma de valorizar e incenti-
var os servidores.

O vereador Vanderlei Miranda, destacou a
importância do projeto. Ele lembrou que no ano
de 2013 fez parte da comissão que avaliou a
mudança da empresa prestadora do plano de
saúde da Câmara. Na oportunidade, ele relatou
que foram feitas algumas adequações de me-
lhorias. Sobre o projeto que inclui o plano odon-
tológico, ele destacou que o impacto financei-
ro é pequeno, e representa um grande benefí-
cio para os servidores.

Os vereadores Leles Pontes (PR) e Fer-
nando Linhares (União) também endossaram
a importância do projeto para os servidores
da Casa. Eles destacaram que o plano é so-
mente para os servidores e não se aplica aos
vereadores. Marquinho Dornelas e Doró da
Saúde também justificaram o voto, demons-
trando apoio ao projeto.

HNSD passa a contar com

atendimento por meio do

WhatsApp corporativo

As ações corretivas, discussões demoradas, de-
mandas e toda e qualquer questão que se ligue
aos seus direitos, devem ser tratadas com caute-
la e coragem. Conte com os amigos.

Libere-se, fazendo apenas o que lhe der vonta-
de, mesmo que você não saia de casa. Será mui-
to bem sucedido nas próximas na semana. A lua
haverá de favorecê-lo em trabalho de toda or-
dem. Cuidado com amor à primeira vista.

Período dos mais afortunados aos negócios, ao tra-
balho, a prosperidade financeira e social. Poderá
lucrar, também pela ciência e educação. Todavia,
evite desentendimentos com a pessoa amada.

Algumas perturbações passageiras na vida do-
méstica e depressão psíquica estão previstas para
você. Haja com calma e autoconfiança, que tudo
tende a dar certo. Melhora da saúde e das chan-
ces gerais. Visite seus amigos e parentes.

Procure não criar nenhum obstáculo no que se
refere ao amor. Sua atitude poderá ser interpre-
tada de mil maneiras. Procure ser otimista e os
resultados serão satisfatórios.

Momentos excepcionalmente benéficos para a
sua vida em conjunto com outras pessoas e no
trabalho. Evite a precipitação e os gastos supér-
fluos. Procure valer-se do período para promo-
ver a sua elevação em todos os sentidos.

Período dos mais afortunados receberá boas pro-
postas de negócios ou trabalho, realizará boa
parte de seus sonhos, anseios e desejos, e viverá
momentos felizes ao lado da pessoa amada e dos
familiares. No amor, romantismo.

Propício para tratar de assuntos importantes com
autoridades civis e militares. Evite, porém assinar
documentos que possam comprometê-lo. Não
entre em conflito com filhos ou pais e pessoas que
dizem ser amigas. Ótimo ao romance. Boa saúde.

Período em que enfrentará algumas oposições
e dificuldades impostas por parentes, familia-
res e vizinhos. Não se preocupe, pois com au-
toconfiança e inteligência sairá vencedor. Bom
para o casamento ou união.

Período em que deverá tomar muito cuidado com
escritos e ao assumir compromissos. Verifique
antes suas condições. A saúde, nesta fase, neces-
sita de maior atenção, bem como o campo pro-
fissional e social.

Fase que lhe propicia resultados satisfatórios, prin-
cipalmente em se tratando de planos para o futuro.
Todavia, deverá desconfiar em quem quer que seja
e evitar desordens que possam afetar sua moral.

Muita atividade profissional e êxito nos negóci-
os e novos empreendimentos sociais. Ótimo es-
tado mental o que lhe dará mais rapidez ao ter
que tomar decisões importantes.

Vereadores aprovam
contratação de plano

odontológico e seguro
de vida para os

servidores

Assinada pela Mesa Diretora, componentes
justificaram a proposição como forma de

valorizar e incentivar os servidores

Esburacada
A cidade está parecendo um queijo suíço. A ana-
logia foi feita pelo vereador Luciano Sobrinho
(MDB) para descrever a quantidade de buracos
nas ruas de Itabira. Ele e a maioria dos vereado-
res usaram boa parte de seus tempos na tribuna
aberta para criticar o Poder Executivo e cobrar
ações de manutenção da cidade, sugerindo aban-
dono e embromação do gestor público munici-
pal.

Só críticas
Falta de água, passeios esburacados, troca-troca
nas secretarias, empresas e empregados de fora
da cidade, obras malfeitas, aumento excessivo de
cargos de confiança, centralização de poder, fo-
ram críticas que se destacaram entre os parlamen-
tares na sessão de terça-feira (14).

Serviço mal feito
Apesar da grande publicidade mostrando uma
série de trabalhos realizados pela cidade, o
Saae não foi poupado. A diretora-presidente
da autarquia foi alvo de duras críticas dos ve-
readores Rodrigo Alexandre Assis Silva “Di-
guerê” (PTB) e Sidney Marques Vitalino Gui-
marães “do Salão”, Sem rodeios, apontaram
incompetência da gestora, pedindo um traba-
lho gerencial mais eficaz.

Salário atrasado
Com o maior orçamento de todos os tempos,
a receita da Prefeitura de Itabira parece que
não está sendo suficiente para o cumprimen-
to das obrigações da Administração Munici-
pal. O vereador Luciano Sobrinho, procurado
por motoristas da Prefeitura, levou ao plená-
rio uma denúncia de falta de pagamento. Os
trabalhadores, segundo ele, estão com os sa-
lários atrasados desde o mês passado. Ou seja,
não receberam os salários de janeiro e nem de
fevereiro até agora.

Para refletir
Enquanto a BR-381, em São Gonçalo do Rio
Abaixo, principalmente, segue ceifando vidas
devido ao péssimo traçado, buracos, o prefeito
da cidade, Raimundo Nonato Barcelos “Nozinho”
(PDT) foi a Brasília, no dia 14/03, pedir a Lula
prêmio de melhor merenda do Sudeste, como
aconteceu em 2010, quando prefeito.
No mesmo dia, terça-feira, foi registrado mais
um grave acidente no trecho da BR pertencente
ao município, que segue com as obras de dupli-
cação, e do trevo municipal de mais de R$ 40
milhões, paralisadas.

ACOM/CMJM
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MINISTÉRIO PÚBLICO ACIONADO EM ITABIRA

O vereador Neidson
Dias Freitas (MDB),
apresentou na terça-fei-
ra (7/03), grave denúncia
de conluio e fraude em
licitações envolvendo
empresas do ramo de
promoção de eventos e a
Prefeitura de Itabira, por
meio de carta convite.

“Estamos chamando
de farra dos convites por-
que são várias licitações
na modalidade carta con-
vite realizadas pelo go-
verno Marco Antônio,
sendo que em algumas
delas, foram constatadas
irregularidades graves”,
conta o vereador.

Conforme o docu-
mento enviado para a
imprensa, duas contrata-
ções chamam mais aten-
ção. O processo licitató-
rio 085/2022 – convite
002/2022 para a realiza-
ção da Festa do Museu do
Tropeiro, no distrito de
Ipoema, em maio de
2022, e o processo lici-
tatório 153/2022, convi-
te 004/2022 – Festa Re-
ligiosa do Carmo, no dis-

O governo de Marco
Antônio Lage (PSB) lan-
çou na segunda-feira
(13) o retorno do Orça-
mento Participativo,
método de trabalho lan-
çado em Itabira na ges-
tão do ex-prefeito Jack-
son Alberto de Pinho Ta-
vares (PT), entre 1997 e
2000, no qual prioriza as
obras escolhidas por mo-
radores dos bairros e co-
munidades por meio de
assembleias.

A proposta foi apre-
sentada pelo secretário
municipal de Planeja-
mento e Gestão em exer-
cício, Gabriel Quintão,
durante prestação de
contas na Câmara de Ve-
readores. Ele explicou
que a ideia está em fase
de concepção e que a es-
timativa é de que, em até
60 dias, as assembleias
pelos bairros já tenham
início. “Vamos colocar a

Vereador denuncia farra dos convites
e fraude em licitações na Prefeitura

Levantamento feito pelo vereador Neidson
Freitas virou peça da denúncia

trito de Senhora do Car-
mo, em julho de 2022.

Segundo a apuração
de Neidson Freitas, as
três empresas; Nossa
Produtora Ltda., Nossa
Senhora das Produções
Ltda., e MPRO Comuni-
cações e Eventos Ltda.,
todas sediadas em Belo
Horizontes, foram con-
vidadas e participaram
da licitação, sendo que a
MPRO Comunicações e
Eventos foi inabilitada
devido a documentação
incompleta. As outras
duas foram habilitadas.

Mas o que chama
atenção do vereador são
as coincidências entre a
documentação apresen-
tada para a habilitação
jurídica das empresas
Nossa Senhora das Pro-
duções e Nossa Produto-
ra, sendo emitidas nas
mesmas datas e horários,
objetos sociais idênticos
e o mais grave, com va-
lores também idênticos,
R$ 172.014,19 para a
empresa Nossa Senhora
das Produções realizar a

festa no distrito de Ipoe-
ma, em maio, e R$
172.014,19 para a Nos-
sa Produtora Ltda fazer
a festa em Senhora do
Carmo, em julho.

Conluio e fraude
em licitação

Comparando uma lici-
tação e outra, para o vere-
ador, fica claro as ligações
perigosas entre a empre-
sas Nossa Produtora e a
Nossa Senhora das Produ-
ções e que as outras duas
empresas que participa-
ram dos dois convites, ser-
viram de “guarda-chu-
vas”, apenas para cobrir a
licitação, e que também
possuem ligação com as
empresas vencedoras.

“Isso demonstra que
as empresas agiram em
conluio, para fraudar as
licitações. Resta identi-
ficar a participação de
agentes políticos e públi-
cos no conluio, quem e
qual a extensão do envol-
vimento e se houve rece-
bimento de vantagens”,
diz Neidson Freitas.

172.014,19 e a empresa
Nossa Produtora Ltda.,
ganhou o convite 004/
2022, para realizar a fes-
ta no distrito de Senhora
do Carmo, em julho/
2022 – com valor de R$
172.000,00.

“A lei 8666/93, diz
que para os serviços con-
tratados, o limite na mo-
dalidade convite é de R$
176.00,00, sendo que a
soma dos valores, supe-
ra em muito esse limite,
os dois processos somam
R$ 344.014,19, fica cla-
ramente demonstrado
que o fracionamento vi-
sou atender os interesses
das empresas em detri-
mentos aos interesses
públicos, ignorando a
possibilidade de realizar
uma licitação, adotando
uma modalidade mais
ampla, e obter melhores
resultados e economia
para o poder público”,
afirma Neidson Freitas.

Até o fechamento
desta matéria, a Prefei-
tura de Itabira não havia
se pronunciado.

Fracionamento
do objeto

O parlamentar apon-
ta ainda em seu docu-
mento, já enviado ao
Ministério Público Esta-
dual para devidas provi-
dências, revezamento

entre as duas empresas,
sendo que a Nossa Se-
nhors das Produções
Ltda., ganhou o convite
002/2022, para realizar a
festa do museu no distri-
to de Ipoema, em maio/
2022 – com valor de R$

A reforma e a cober-
tura da quadra polies-
portiva da região cen-
tral de Passabém deve-
rão passar por novo
processo de contrata-
ção de empresa. Con-
forme a Prefeitura, a
empresa vencedora da
licitação para a obra,
modalidade de menor
preço, desistiu do ser-
viço, mesmo após ter
feito algumas inter-
venções, como insta-
lação de espera para a

Itabira volta a ter assembleias
do Orçamento Participativo

população no orçamen-
to, literalmente. Nós sa-
bemos que as demandas
são muitas e os recursos
são finitos, então, nin-
guém melhor que o pró-
prio cidadão para defi-
nir quais são as princi-
pais necessidades”, co-
mentou o secretário.

Conforme o secretá-

rio Gabriel Quintão, des-
de o início de 2021, a
atual gestão já tem ado-
tado estratégias para tor-
nar a população mais
participativa dentro das
decisões administrati-
vas. Isso pode ser visto
em programas como o
Governo nos Bairros, o
Governo Rural, a ampli-

DEPOIS DE 25 ANOS

ação dos canais de ouvi-
doria, o fortalecimento
das associações comu-
nitárias e dos conse-
lhos, incluindo a con-
cepção da Casa da Ci-
dadania, já em reforma.
Segundo explicou, a
nova proposta não invi-
abiliza as medidas ado-
tadas já implantadas.

Secretário Gabriel Quintão durante apresentação da proposta

Prefeitura inicia novo
processo para reforma e

cobertura da quadra

PASSABÉM

vigas de sustentação
da cobertura.

Um novo processo
já foi iniciado, sem pre-
juízo ao Município. O
primeiro passo são as
publicações legais.

Outra obra licitada
pelo Município é o cal-
çamento do acesso à
comunidade de Córre-
go dos Rosas. Confor-
me a Prefeitura, o con-
trato já foi assinado e
aguarda a empresa para
início dos serviços.

Além da quadra, o calçamento de acesso ao
Córrego dos Rosas é outra obra da Prefeitura

REPRODUÇÃO VÍDEO

ACOM/PI
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Continua suspenso o
processo de concorrên-
cia pública para escolha
de nova empresa para
exploração dos serviços
públicos de abasteci-
mento de água e de es-
gotamento sanitário de
Santa Maria de Itabira.
Lançado em abril de
2022, o processo foi in-
terrompido por meio de
liminar judicial concedi-
da à atual prestadora dos
serviços, Companhia de
Saneamento Básico de
Minas Gerais (Copasa).

O contrato entre o
Município e a Copasa está
vencido desde 2015.
Além de regularizar a si-
tuação, a concorrência
pública tem como objeti-
vo implantar o Plano Mu-
nicipal de Saneamento
Básico na cidade, estabe-
lecido em lei federal.

Por meio desse pla-
no, a empresa vencedo-
ra da licitação deverá

COPASA TRAVA LICITAÇÃO

Santa Maria aguarda parecer da Justiça
para dar continuidade à escolha de

empresa de abastecimento da cidade

O fotógrafo Eurípe-
des AF, morador de São
Sebastião do Rio Preto,
denuncia o prefeito da
cidade, Sebastião Expe-
dito Quintão de Almei-
da (PSD), por acobertar
funcionários, indicados
por ele, que não estari-
am registando o ponto de
presença diária em seto-
res da Prefeitura, fazen-
do o preenchimento e as-
sinatura de uma semana
inteira em um dia, ou ape-
nas assinando e retornan-
do para casa, o popular
funcionário fantasma.

Entre os favoreci-
dos, Eurípedes Almeida
aponta uma ex-esposa
do vereador e secretá-
rio da Câmara Munici-

Câmara de vereadores pode solucionar obstáculo aprovando novo projeto

estender a prestação dos
serviços, com garantia
de levar não só água tra-
tada, bem como de ga-
rantir o esgotamento sa-
nitário a toda a extensão
do município e distritos.

Segundo dados do
Sistema Nacional de In-
formações sobre Sanea-
mento (SNIS/2020), em
Santa Maria de Itabira,
atualmente, o índice de
atendimento urbano de
água é de cerca de 88%,
ou seja, 12% da popula-
ção urbana não possui
acesso a água potável.
Outro dado apontado no
SNIS é que há 21,4% de
perda na distribuição de
água atualmente. Já com
relação ao esgotamento
sanitário, o índice de tra-
tamento em Santa Maria
é zero, ou seja, não há
nenhum tipo de trata-
mento do esgoto no mu-
nicípio. A expectativa é
de que o Plano Munici-

dade de melhorar os
serviços públicos de
abastecimento de água
e de esgotamento sani-
tário, já enviou para a
Câmara Municipal pro-
jeto que poderá ser a
solução para os obstá-
culos e entraves provo-
cados pela Copasa em
relação ao processo,
mesmo ele já estando
vencido desde 2015.

Trata-se da encampa-
ção do contrato de con-
cessão. Esta modalidade
extingue o contrato de
concessão da Copada do
sistema jurídico, atual-
mente aguardando análi-
se, passando a ser geri-
do pela Prefeitura que,
por meio de autorização
da Câmara, poderá no-
mear, emergencialmen-
te, outra empresa e ini-
ciar um novo processo li-
citatório para a nova
concessão com as devi-
das atualizações.

pal de Saneamento Bá-
sico corrija a situação.

O processo licitatório
é aberto à participação
de empresas públicas e
privadas, inclusive da
Copasa, que poderá con-
correr em condição igual
com as demais. Entretan-
to, as operações de suas
atividades, deverão ser
todas pautadas no plano
municipal.

A adequação dos ser-
viços à legislação naci-
onal atual, também aten-
de um apelo da popula-
ção, que vem acumulan-
do diversas denúncias de
insatisfação contra a atu-
al concessionária.

Depois de mais de 30
anos operando na cida-
de, a Copasa se recusa a
deixar o serviço e con-
seguiu suspender o pro-
cesso licitatório junto à
Justiça. Mesmo obtendo
parecer favorável, a Pre-
feitura de Santa Maria de

Itabira recorreu com pe-
dido de derrubada da
medida e aguarda res-
posta do juizado respon-
sável pelo julgamento.

“Atualmente, o Mi-
nistério Público juntou
um parecer ao processo
manifestando para que
seja negado o mandado
de segurança e manifes-
tou-se favorável à conti-
nuidade do processo li-
citatório pelo Municí-
pio”, informou a Asses-
soria de Imprensa da
Prefeitura”.

Prefeitura
busca a

encampação
do contrato

de concessão

A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira,
consciente da necessi-

Prefeito Reinaldo
Santos busca resolver

a questão da água,
mas esbarra em

questões jurídicas

Morador diz que prefeito de São Sebastião
estaria acobertando funcionários fantasmas

DENÚNCIA GRAVE

Prefeitura negou as acusdações, veiculadas também em redes sociais e aplicativos

pal Rogilson de Sá Fer-
reira (PSDB).

A situação da mulher
tem um outro agravante.
“E o pior é que essa pes-
soa mora em outro mu-
nicípio e só vai à Prefei-
tura na época de rece-
ber”, disparou.

Segundo o denunci-
ante, a mulher trabalha
como divulgadora de
pontos turísticos na cida-
de. Ele disse não enten-
der como a mulher faz as
fotos, uma vez que não
cumpre horário.

Eurípedes Almeida
conta ainda que a servi-
dora não é a única a usu-
fruir da regalia autoriza-
da pelo gestor municipal.

“Eu fico só obser-

vando e vejo uma
quantidade de pessoas
que não bate cartão,
passando na prefeitura
somente no dia do pa-
gamento”.

Outros áudios, envi-
ados para a reportagem
do Folha Popular, apon-
tam que existem mais
servidores, indicados
pelo prefeito Sebastião
Quintão, recebendo da
Prefeitura sem exercer
devidas funções.

A Assessoria de Im-
prensa da Prefeitura ne-
gou todas as denúncias e
afirmou que elas não têm
procedência.

“A administração
municipal de São Sebas-
tião do Rio Preto exerce

o controle de ponto de
todos os servidores e to-
dos cumprem a carga ho-
rária definida por lei.
Esse tipo de denuncismo
sem fundamento perpe-
trado pela oposição ao

atual chefe do Executi-
vo, tem sido comum nos
últimos anos e, confor-
me se aproxima o pleito
eleitoral, elas tendem a
aumentar. Ressaltamos
que a atual administra-

ção se mantém tranqui-
la, sabedora de que tra-
balha seguindo aos prin-
cípios éticos e morais
que regem a administra-
ção pública”, diz a nota
enviada pela assessoria.

Prefeitura de São Sebastião do Rio Preto: morador irá formalizar denúncia

FOLHA POPULAR
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MAIS DE 45.500 CARNÊS

DE 16 A 29 DE MARÇO DE 2023CIDADES

Os contribuintes em
Itabira estão recebendo
em casa os carnês para
pagamento do Imposto
Predial e Territorial Urba-
no (IPTU) 2023. O paga-
mento tem data diferenci-
ada, com vencimentos à
vista, previstos entre os
dias 10 e 14 de abril.

De acordo com a Se-
cretaria Municipal da
Fazenda, a previsão para
arrecadação do IPTU
neste ano é de R$ 18
milhões, quase R$ 3 mi-
lhões a mais em relação
ao ano passado, quando
foram lançados R$
15.800.579,95 em guias.

A diferença entre os
dois períodos leva em
conta o trabalho de divul-
gação antecipado e de
conscientização do con-
tribuinte quanto à impor-
tância do pagamento e do
bom uso do recurso arre-
cadado pelo Município,
conforme esclarece a Se-
cretaria da Fazenda por

O secretário munici-
pal adjunto de Governo
de Barão de Cocais, Leo-
nei Morais Pires, tam-
bém presidente da co-
missão especial nomea-
da para avaliar e dar res-
paldo à licitação de con-
cessão para empresa es-
pecializada na explora-
ção dos serviços públi-
cos de abastecimento de
água e de esgotamento
sanitário de Barão, terá
que comparecer à Câma-
ra Municipal para prestar
esclarecimentos sobre o
atraso do processo.

O convite partiu do
presidente da Câmara,
João Batista Lima
(PSDB), que teve o re-
querimento aprovado na
reunião de quinta-feira
(9/03), por unanimidade.

Iniciado em janeiro
de 2022 com a criação da
comissão, o processo
prevê a renovação da
concessão, vencida des-

Na quinta-feira, 16 de março, acontece o 1º
Encontro de Redes Locais de Barão de Cocais.
Promovido pela Vale, em parceria com a Prefei-
tura e a RC8 Treinamentos, o evento vai reunir
empresas, grandes geradores de resíduos e repre-
sentantes da Associação de Catadores de Materi-
ais Recicláveis de Barão de Cocais (Aserbac), com
o objetivo de firmar uma rede de parceiros capaz
de potencializar a reciclagem no município.

O encontro será às 14h na sede da Aserbac, na
rua Guilherme de Oliveira Moreira, 522, Sagrada
Família. Não é necessária inscrição prévia.

“Durante o evento, vamos debater e elaborar
conjuntamente um plano de ação com vistas a
firmar uma rede cooperativa local que cuide,
pense e execute ações que potencializem a reci-
clagem em Barão de Cocais, tendo no catador de
material reciclável e na sua associação o ponto
de conexão e sinergia”, explica o gerente de Re-
paração da Vale, Lucas Soares Silva.

IPTU deve gerar receita de R$ 18
milhões para Itabira em 2023

xo à Prefeitura), ou por
meio do site da Prefeitu-
ra de Itabira: o horário de
atendimento do guichê é
das 12h às 18h.

Vencimentos
O contribuinte deve

ficar atento à data de pa-
gamento, pois existem
vencimentos diferentes
de acordo com o setor de
localização do imóvel.
Os vencimentos cota úni-
ca iniciam em 10 de abril
e terminam no dia 14.

dos 45.566 carnês. Con-
forme a lei 4.318/2009,
o imposto não incidirá
sobre os imóveis que se-
jam a única propriedade
de uso residencial com
valor venal igual ou in-
ferior a R$ 35.812.48.
Estão também isentos da
contribuição aqueles
imóveis beneficiados em
programas sociais (Mi-
nha Casa, Minha Vida /
Casa Verde Amarela), os
541 pertencentes a igre-
jas e associações, e ou-
tros 1.002 patrimônios
municipais.

Todos os carnês serão
entregues pelos Correios
até o dia 31 deste mês.
Em caso de não recebi-
mento do carnê até esta
data, o contribuinte po-
derá retirar a segunda via
da Guia de Arrecadação,
no guichê de atendimen-
to instalado no primeiro
andar do prédio da Se-
cretaria Municipal de
Assistência Social (ane-

meio da Assessoria de
Comunicação.

O aumento, ainda que
tímido, da planta imobi-
liária da cidade, também
favorece o aumento dos

cálculos estimados da
receita. O número total de
imóveis em 2021 era de
55.106 e aumentou para
55.518 em 2022. Deste
total, 9.952 são isentos.

A estimativa consi-
dera o pagamento do im-
posto predial e territori-
al, sem incluir multa, ju-
ros e dívida ativa.

Este ano, foram gera-

Setor 1 + Distritos:
10/04/2023
Setor 2:
11/04/2023
Setor 3:
12/04/2023
Setor 4: 
13/04/2023
Setor 5:
14/04/2023

Confira as datas
de vencimento:

Encontro debate
estratégias para

potencializar a reciclagem

BARÃO DE COCAIS

Presidente da comissão que avalia
o processo de licitação da água terá

que ir à Câmara explicar atraso

CONCESSÃO VENCIDA DESDE 2015

de 2015 e sob o coman-
do, há quase 35 anos, da
Companhia de Sanea-
mento de Minas Gerais
(Copasa). Em agosto do

ano passado, a Prefeitu-
ra chegou a publicar o
edital, com previsão de
conclusão em outubro, o
que não ocorreu.

Cobrados pela popu-
lação e sem uma previ-
são, os vereadores que-
rem agora saber da co-
missão o que está faltan-
do para concluir o pro-
cesso licitatório.

“Eu gostaria de pedir
a ajuda de vocês para
aprovação desse requeri-
mento, porque, uma vez
que nós somos muito
questionados, temos que
conhecer os motivos des-
se atraso, por mais de um
ano”, argumentou o pre-
sidente do Legislativo,
João Lima, considerando
que todos na Câmara são
cobrados sobre a questão.

O Folha Popular fez
contato com Leonei Pi-
res sobre o convite. Ele
confirmou sua ida ao
Legislativo ainda neste
mês e que o processo de
licitação para a conces-
são dos serviços de sa-
neamento básico será
republicado em breve.

Leonei Pires disse que o convite será atendido
e as devidas informações serão prestadas

O número de imóveis em 2021 era de 55.106 e aumentou para 55.518 em 2022

FOLHA POPULAR

FOLHA POPULAR



COMEÇA A PAGAR SÓ EM 2025

CIDADESDE 16 A 29 DE MARÇO DE 2023

A Prefeitura de Itabi-
ra e a Caixa Econômica
Federal (CEF) assina-
ram, na sexta-feira (10),
no gabinete do prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB), o contrato que
garante o repasse do Fi-
nanciamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento
(Finisa). O recurso, da
ordem de R$ 99 milhões,
será usado exclusiva-
mente para obras de in-
fraestrutura.

O contrato foi assina-
do pelo prefeito Marco
Antônio Lage e pelo su-
perintendente de Rede
da Caixa do Nordeste de
Minas, Rodrigo Gou-
veia. O vice-prefeito
Marco Antônio Gomes e
o superintendente execu-
tivo da Caixa de Gover-
nos do Nordeste de Mi-
nas, José Severino Quei-

Caixa libera empréstimo de R$ 99
milhões para a Prefeitura de Itabira
Recurso será aplicado em obras estruturantes, como a pavimentação entre os distritos de Carmo e Ipoema

O conselho realizou 59.858 ações

em todo o estado, um aumento

de 14,7% em relação a 2021
A matéria publicada

pelo site e o impresso
Folha Popular, nos dias
28 de fevereiro e 2 de
março, com o título “Go-
verno Nozinho licita cer-
ca de R$ 2 milhões em
lanches e jantares requin-
tados”, gerou comentári-
os apimentados nas redes
sociais da cidade e pau-
tas para meios de comu-
nicação da região, que re-
plicaram ou comentaram
o rega-bofe licitado pela
Prefeitura, conforme dois
processos de inexigibili-
dade, um no valor de R$
449.964,20 para pães e
quitandas, e outro de R$
1.400.925,97 para lan-
ches, almoços e jantares,
com seis empresas cre-
denciadas, três em cada
um, no valor total de R$
1.850.890,17.

Em nota, enviada ape-
nas para alguns meios de
comunicação, considera-
dos aliados do prefeito
Raimundo Nonato Bar-
celos “Nozinho” (PDT),

Financiamento foi assinado durante cerimônia na manhã de sexta-feira (10) em Itabira

roz Ribas, assinaram
como testemunhas.

Os recursos do Fini-
sa só podem ser usados
para os investimentos
apontados na proposta
entregue pela Prefeitura
à Caixa. O dinheiro será
usado para infraestrutu-
ra de vias urbanas e ru-
rais; expansão e melho-
ria da iluminação públi-
ca; ampliação e constru-
ção de equipamentos e
unidades esportivas e de
lazer; e a remodelação e
asfaltamento da estrada
que interliga os distritos
de Ipoema e Senhora do
Carmo, cuja licitação foi
publicada no início deste
mês. O prazo para execu-
ção dos projetos é de 24
meses, com prazo de 120
meses para pagamento do
financiamento, incluindo
24 meses de carência.

Crea notifica 354 por
serviços irregulares em

Itabira em 2022

Em 2022, o Conse-
lho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de
Minas Gerais (Crea-
MG) realizou 59.858
ações de fiscalização
em todo o estado, um
aumento de 14,7% em
relação a 2021. As
ações resultaram em
28.562 autos de infra-
ção. A ausência de re-
gistro das empresas,
faltas de anotação de
responsabilidade téc-
nica (ART) e de pro-
fissional legalmente
habilitado foram as
principais irregulari-
dades encontradas. Em
Itabira, foram realiza-
das 772 ações, com a
identificação de 354
irregularidades. “A
nossa atividade princi-
pal é combater o exer-
cício ilegal das ativida-
des técnicas, que colo-
ca pessoas e patrimô-
nio em risco”, destaca
o presidente do Crea-

MG, engenheiro civil
Lucio Fernando Bor-
ges.

Em âmbito estadu-
al, o índice de regula-
ridade de empresas li-
gadas à engenharia, à
agronomia e às geoci-
ências de Minas Gerais
teve um aumento de
37% em 2022 em rela-
ção ao ano anterior.
Dentre as ações do
Crea-MG em 2021, fo-
ram verificadas quase
14 mil empresas sem o
registro no conselho,
número que diminuiu
para pouco mais de 10
mil no ano seguinte.
“Ainda que a fiscaliza-
ção seja por amostra-
gem, esse cenário apon-
ta para um aumento da
percepção da importân-
cia da regularidade.
Para além da segurança,
a constância do ato de
fiscalizar cria essa cul-
tura da legalidade”, afir-
ma Lucio Borges.

Lanches e jantares: Prefeitura de São
Gonçalo envia nota para a imprensa

maquiando e deturpando a realidade

REGA-BOFE

Dois tipos de salmão; com chedar e em crosta
compõem os jantares lançados por verba pública

a Prefeitura maquiou e
omitiu informações, di-
vulgando que o valor da
licitação é de R$ 1,4 mi-
lhão e que “no credenci-
amento, apenas 2,6% são
para refeições especiais e
97,4% de lanches e
marmitex”. Na verdade,
foram licitados para
compra de marmitex cer-
ca de R$ 45 mil e para
lanches, R$ 558.667,00,
contendo salgados vari-
ados (folheados, coxi-
nhas, pastéis, barquetes,
empadas, sanduíches na-
turais (atum, frango),

pão de queijo, pão de
batata e de milho, bolos
(fubá , chocolate, cenou-
ra ou laranja), centenas
de litros de café, sucos
naturais e refrigerantes.

Em relação aos almo-
ços e jantares especiais, o
Governo Municipal pode-
rá gastar R$ 162.891,00,
ou seja, quase 12% do
contrato e não 2,6%.

Em momento algum o
Folha Popular citou a
legalidade da licitação,
mas os pratos requintados
que os próprios morado-
res, em entrevista, disse-

ram nunca terem experi-
mentado ou conhecer.

A reportagem do Fo-
lha Popular enviou, no
dia 24 de fevereiro, e-
mail para o Assessoria de
Comunicação da Prefei-
tura e fez contato também
por WhatsApp, solicitan-
do informações sobre os
dois processos licitatóri-
os, mas ainda não rece-
beu devidas respostas.

TRANSPARÊNCIA
A nota do governo

Nozinho vai mais longe
e cita transparência,
apontando a preocupação
com o desenvolvimento
da cidade com a licitação
para lanches, almoços e
jantares requintados.

MAIS DETALHES
Veja no site www.

ofolhapopular.com.br
mais informações sobre
os dois processos. Veja
também cópia das duas
licitações e das duas atas
assinadas pelo governo
Nozinho com as seis
empresas credenciadas.

ACOM/PI

ILUSTRAÇÃO
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www.ofolhapopular.com.br

Estudante do Premem foi
destaque no Enem com nota
940 na redação

Morador diz que prefeito de São
Sebastião estaria acobertando
funcionários fantasmas

Governo Nozinho licita cerca
de R$ 2 milhões em lanches
e jantares requintados

Décio não aceita aplicar re-
cursos devolvidos em cartão-
alimentação dos servidores

Leia nesta quinta-feira
(2/3) no Folha
Popular

Prefeitura de Itabira abre
cadastro para o benefício
do meio passe estudantil

MP instaura inquéritos
civis para apurar obras
paralisadas por Nozinho

Polícia Civil localiza e pren-
de mulher condenada a quase
20 anos de prisão por estupro

Homem é preso por torturar e
passar cola nas partes íntimas
da companheira

Líder religioso é
preso por estupro
de criança

MAIS QUALIDADE EDUCACIONAL

O setor educacional
de Passabém teve um
salto expressivo após a
Prefeitura implantar a
creche municipal e assu-
mir os anos iniciais do
ensino fundamental, an-
tes de responsabilidade
do Governo de Minas.

Com isso, o recurso do
Fundo de Manutenção e
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valori-
zação dos Profissionais da
Educação (Fundeb), re-
passado ao Município
mensalmente, estagnado
em R$ 20 mil desde 2016,
passou para R$ 40 mil em
2019, de forma gradual,
com a chegada da creche
municipal.

Nos anos seguintes,
após as informações do
Censo Escolar referentes
à municipalização do
ensino e a implantação
da escola de tempo inte-
gral, Passabém inicia
2023 recebendo em mé-
dia R$ 100 mil por mês,
ou 500% a mais do que
recebia há seis anos.

Com o recurso, a Pre-
feitura está ampliando os
investimentos no ensino
municipal, oferecendo
mais vagas, mais quali-
dade e valorização aos
servidores do setor.

Os pais que traba-
lham e têm crianças pe-
quenas também colhem
os benefícios, quando
podem contar com a cre-
che municipal para dei-
xarem seus filhos.

O prefeito Ronaldo

Fundeb recebido por Passabém sobe
500% após criação da creche e

municipalização dos anos iniciais

Agapito de Sá (PL), con-
ta que a educação de
qualidade segue sendo
sua principal meta de go-
verno. “Quando assumi-
mos a Prefeitura, há seis
anos, traçamos metas
para transformar o ensi-
no de nossa cidade. E
graças ao empenho da
equipe e total apoio da
gestão municipal, esta-
mos tendo bons resulta-
dos, principalmente
quando se trata da base,
com mais atenção aos
anos iniciais pois, enten-
do que as primeiras séri-
es escolares dizem mui-
to sobre a evolução dos
alunos nas etapas seguin-
tes”, avalia Ronaldo Sá.

Prefeito Ronaldo Sá destaca que uma de suas
metas é o avanço do ensino no município

EVOLUÇÃO DO FUNDEB
NOS ÚLTIMOS SEIS ANOS

Além de uniformes, alunos das séries iniciais contam com escola integral, creche, alimentação
equilibrada, grade de ensino diversificada e equipe educacional capacitada

FOLHA POPULAR


